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香取市教育委員会会議録 

 

平成 26 年１月定例会議 

 

１ 期  日 

 

 

２ 場  所 

 

３ 出席委員 

 

 

 

 

 

４ 欠席委員 

 

５ 傍聴者 

 

６ 出席職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 委員長 

 

８ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

平成 26 年１月 23 日（木） 開会 午後３時 00 分 

閉会 午後４時 27 分 

 

市役所５階 504 会議室 

 

伊 藤 待 子 

根 本 和 典 

野 中 達 治 

平 山 茂 治 

宮 崎   毅 

 

なし 

 

なし 

 

教育部長       髙 岡   茂 

教育総務課長     畔 蒜   孝 

学校教育課長     金 子 基 一 

生涯学習課長     伊 奈   亘 

学校教育課副参事   増 田 進 一 

生涯学習課副参事   伊 藤 光 輝 

香取学校給食ｾﾝﾀｰ所長 角 田 伸 一 

香取ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ所長  小山田 孝 志 

教育総務班長     髙 木 康 弘 

 

 

開会宣言 

 

12 月の定例教育委員会以降の状況についてご報告申し上げます。 

１月 12 日（日）平成 26 年の成人式を市民体育館で開催しました。天候に

も恵まれ、出席者 721 名、85.94％の出席率でした。成人者の代表２名から

「仮に人生で間違った選択をしてもそれを糧にしたい。」「努力は人を裏

切らない。夢は夢で終わらせない。」という内容の誓いの言葉がありまし

た。詳細については、担当課より報告があります。 
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９ 議決事項 

議案第１号 

委 員 長 

１月 14 日（火）市役所５階の大会議室で、香取市中学校国際交流事業の

結団式を行いました。今回で７回目となるオーストラリアのセントポール

ズ校への派遣となります。期間は、平成 26 年３月 13 日から 21 日までの９

日間です。事業が浸透してきたことから応募者が多くなっていますが、ホ

ームステイの受け入れの関係から今年より 30 人の派遣となりました。市長

の出席をいただき「派遣期間を有効に過ごして頑張ってきてもらいたい。」

とあいさつがありました。 

 

１月 16 日（木）第一山倉小学校地域検討会が第一山倉小学校で行われま

した。山田地区５校の統合について、出席者全員から意見を聞きました。

その結果、全員が山田地区５校の統合に賛成という意見でした。次回、地

域検討会の結果報告書をまとめて地域検討会は終了となります。これで、

八都第二小学校と山倉小学校に次いで５校統合に賛成という結果となりま

した。残る八都小学校と府馬小学校についても説明会やアンケート調査を

まとめていますので、結果が出次第報告させていただきます。 

 

１月 19 日（日）諏訪公園にある「伊能忠敬像」は 1919 年（大正８年）に

伊能忠敬没後 100 年を記念して造られたものだが、銅像やその周辺が汚れ

てきていることから、伊能忠敬大河ドラマ推進協議会、千葉県ウォーキン

グ協会及び佐原小学校４年生以上の親子が参加して清掃作業を行いまし

た。そして、１月 23 日（木）に忠敬江戸入りフォーデーウオークの出発式

が諏訪公園の伊能忠敬像前で行われました。このイベントは、香取市から

東京の深川にある富岡八幡宮まで総歩行距離約 130 ㎞を四日間かけて踏破

するものです。富岡八幡宮にも伊能忠敬像があり、地方測量に出発する際

は、必ず立ち寄り旅の安全を祈願していたことからつくられたそうです。

ゴール日の 26 日には、江東区数矢小学校ＰＴＡの行事として実施する伊能

忠敬の銅像清掃に佐原小学校の児童（４年～６年）と保護者が参加する予

定です。 

 

１月 22 日（水）湖東小学校、新島小学校代表者会議が新島小学校で行わ

れました。前回 12 月６日（金）に第１回代表者会議が行われ、統合の期日

について、平成 27 年４月１日に決定しています。今回は校名について協議

され、「新島小学校」で合意しました。今後は、校歌、校旗、校章等につ

いて協議していきます。 

  

以上、状況報告といたします。 

 

 

香取市教育委員会表彰の被表彰者について 

議案第１号「香取市教育委員会表彰の被表彰者について」事務局から提
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教育総務課長 

 

 

委員・質疑 

 

委 員 長 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第２号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

委  員 

 

学校教育課長 

 

 

委  員 

 

 

案理由の説明をお願いします。 

 

12 月定例会で審議いただきました教育委員会表彰の被表彰者に追加があ

りましたので、お諮りするものです。 

 

なし 

 

議案第１号「香取市教育委員会表彰の被表彰者について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第１号は、原案のとおり可決する。 

 

平成 25年度教育委員会の事務事業点検・評価について 

議案第２号「平成 25 年度教育委員会の事務事業点検・評価について」事

務局から提案理由の説明をお願いします。 

 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 27 条の規定により、主要な

施策や事務事業及び施設運営状況について、点検及び評価を行い、その結

果を報告書として取りまとめ議会に提出するとともに、公表しなければな

らないとされていることから、お諮りするものです。 

 

奨学資金事業について、利用者が少ないようですが現在の利用者はどの

くらいいますか。 

 

現在の制度は、貸付条件が厳しいにもかかわらず金額が少額ということ

もあり、ほかの奨学金制度を利用する人が多いので利用者は極めて少ない

状況です。 

 

合併時に廃止を検討していたが、合併協議の結果残すこととなり、その

中で見直しを検討するとなったと思います。 

 

返済は順調にいっていますか。 

 

現在のところ返済は順調です。多少滞ることがあっても返済額の変更等

で対応しています。 

 

コンピューター利用教育事業について、文部科学省の目標は、一人１台

となっていたと思いますが、現在の状況はどうですか。 
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学校教育課長 

 

 

委  員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委  員 

 

 

学校教育課長 

 

 

委  員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委  員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委  員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委  員 

 

 

学校の規模にもよりますが、中学校は、ほぼ一人１台、小学校は、二人

に１台程度となっています。 

 

中学校の維持管理事業ですが、空調設備の整備は、どのような計画にな

っていますか。 

 

中学校の空調設備の整備は、平成 27 年度の夏休み終了までに整備する計

画ですが、小見川中学校については、大規模改修工事と併せて行います。

なお、栗源中学校についても、大規模改修工事を計画していますが、先に

空調設備の工事を行います。 

 

小中連携教育事業について、栗源地区で行っているコミュニティスクー

ルは、今後、新島地区等への拡大は考えられますか。 

 

新島地区も 1 小１中になりますが、距離的に離れていますので、検討が

必要と思われます。 

 

成人の日事業の評価で、実行委員の応募者が少ないことが課題てあると

あるが、現在の状況はどうですか。 

 

以前は、学校推薦で実行委員をお願いしていたが、最近は、公募により

実施しています。今年は、１名の応募がありましたが、昨年は応募者がい

なかったことから学校の推薦をお願いしている状況です。 

 

現在の実行委員の人数は 27 名ですが、人数が足りないということはない

ですか。 

 

この人数で十分運営はできます。ただ、学校からの推薦のため、新しい

発想やアイデアが提案されることは少ないので、公募による実行委員が増

えてほしいものです。 

 

文化財関係の職員の体制及び人数はどのようになっていますか。 

 

文化財関係の職員については、専門の職員が６名となっています。平成

25 年度については、東日本大震災の関係で 1 名が岩手県の山田町に派遣さ

れています。 

 

スポーツ・コミュニティセンター管理運営事業の評価内容について、も

う少し詳しく説明をお願いします。 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第３号 

委 員 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

委員・質疑 

 

委 員 長 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第４号 

 

委 員 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

担当者の評価で「指定管理者制度の導入には大きなデメリットが考えら

れる。」としているのは、先進地の管理体制を見ると安全安心を確保する

ために直営で運営していることから当面は直営で管理運営を行います。そ

の中で指定管理者制度による民間委託が可能な部分については、指定管理

者制度の導入を検討していきます。 

 

先ほどの奨学資金の利用者ですが、現在継続で利用している方が３名と

なっており、計画では 10 名を予定しているので非常に少ない状況です。 

 

議案第２号「平成 25 年度教育委員会の事務事業点検・評価について」採

決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第２号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市青少年問題協議会委員の委嘱について 

議案第３号「香取市青少年問題協議会委員の委嘱について」事務局から

提案理由の説明をお願いします。 

 

役職をもって充てている委員に異動がありましたので２名の後任の方へ

委嘱するもので、任期は前任者の残任期間となります。 

 

なし 

 

議案第３号「香取市青少年問題協議会委員の委嘱について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第３号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市社会教育委員設置条例の一部を改正する条例の制定に係る申出につ

いて 

議案第４号「香取市社会教育委員設置条例の一部を改正する条例の制定

に係る申出について」事務局から提案理由の説明をお願いします。 

 

社会教育法の一部改正により、社会教育委員の委嘱に係る基準について、

地方公共団体の条例で定めることとなったことから社会教育委員設置条例

の一部を改正するものです。 
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委員・質疑 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

10 協議事項 

協議第１号 

委 員 長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

委 員 長 

 

協議第２号 

委 員 長 

 

委員・協議 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

委  員 

 

 

学校教育課長 

なし 

 

議案第４号「香取市社会教育委員設置条例の一部を改正する条例の制定

に係る申出について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第４号は、原案のとおり可決する。 

 

 

香取市立幼・小・中学校卒園・卒業式の出席者について 

協議第１号「香取市立幼・小・中学校卒園・卒業式の出席者について」

協議します。 

事務局の説明をお願いします。 

 

香取市立幼・小・中学校卒園・卒業式について、別紙のとおり出席をお

願いいたします。 

 

新島中学校の卒業式に変更をお願いします。 

 

教育委員会学校等訪問について 

協議第２号「佐原小学校の学校訪問について」協議します。 

 

今回の学校訪問は、社会教育委員７名と合同で実施 

子ども達は、とても元気でマスクをしている児童は、ほとんどいなかっ

た。また、あいさつもしっかりできていました。児童数が多いので、同じ

学年でもクラスの特色があり、もう少しじっくり見れたらよかったと感じ

ました。 

鉛筆の持ち方がやはり気になりました。また、耐震補強の鉄骨が窓にか

かった教室は圧迫感がありました。 

長欠の子どもが６名という説明がありましたが、あの規模の学校からす

ると少ないほうですか。 

 

全国の率から見ると小学校では少ないですが、中学校になると全国並み

になります。 

 

長欠には、いろいろな理由が考えられると思うが、詳細を取りまとめた

ものがあると今後の対応等に役立つのではないでしょうか。 

 

長欠理由等により取りまとめたものはありますが公表はしていません。 
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11 報告事項 

報告第１号 

学校給食ｾﾝﾀｰ 

所長 

報告第２号 

生涯学習課長 

 

 

報告第３号 

生涯学習課長 

 

 

報告第４号 

学校給食ｾﾝﾀｰ 

所長 

 

12 閉 会 

 

 

児童手当に係る学校給食費等の徴収について 

学校給食費滞納分の児童手当からの徴収状況について報告する。 

 

平成 26年香取市成人式の実施報告について 

平成 26 年香取市成人式の実施結果について報告する。 

 成人者数 839 名  出席者数 721 名  出席率 85.94％ 

 

放課後子ども教室の開設について 

つのみや放課後子ども教室が平成 26年４月１日に開設することとなった

ので事業計画書により報告する。 

 

学校給食費の改定について 

平成 26 年４月より消費税率が引き上げられることに伴い、消費税の増税

分に対し学校給食費の増額について、検討状況を報告する。 

 

 

         

 

 

 
 


